
 
 

7ª REUNIÃO DA CPA/ENFAM - 2024 

Às dez horas do dia quatro de julho de dois mil e vinte e quatro, reuniram-se, por meio de 

videoconferência, os seguintes membros da Comissão Própria de Avaliação: a Juíza Luiza Vieira 

de Sá Figueiredo, titular, representante do corpo docente, e coordenadora da CPA; o Juiz 

Federal José Luis Luvizetto Terra, titular, representante do corpo discente; a servidora Maria 

Eveline Pinheiro Villar de Queiroz e o servidor Marco Alexandre da Silva, titulares, e o servidor 

Silas Rosa de Sales, suplente, representantes da Enfam; e o jornalista Gabriel Henrique Collaço, 

representante da sociedade. A reunião iniciou-se com a discussão sobre a gravação e 

transcrição automática das reuniões. Foi proposta a utilização de ferramentas de inteligência 

artificial para transcrever as reuniões, o que facilitaria a conferência e revisão das atas. Marco 

Alexandre da Silva sugeriu essa tentativa, e José Luis Luvizetto Terra informou que a transcrição 

já estava sendo realizada. A Juíza Luiza informou sobre a participação dela, Eveline e Gabriel no 

formato Diálogos com a CPA, com os coordenadores pedagógicos das Escolas, em encontro 

promovido pela Enfam, no dia 4  de junho de 2024, onde foi possível apresentar o trabalho em 

desenvolvimento e escuta sobre a CPA. Em seguida, abordou-se a análise das contribuições 

colhidas nas oficinas realizadas com o público interno da Enfam. Os participantes destacaram a 

importância de incorporar sugestões debatidas nas oficinas realizadas. Luiza Vieira Sá de 

Figueiredo enfatizou que a comissão deveria aproveitar as sugestões das oficinas e refinar 

essas contribuições para melhorar a qualidade dos instrumentos avaliativos que serão 

utilizados pela CPA para o aperfeiçoamento das atividades da ENFAM. A discussão seguiu para 

a formulação dos instrumentos de avaliação enviados a docentes (Formulário II). Houve um 

debate sobre a clareza e precisão das perguntas, e foram levantadas preocupações sobre a 

escala Likert. José Luis Luvizetto Terra apontou que a escala estava mal formulada, 

especialmente no nível 3, que não refletia uma posição neutra adequadamente. Foi sugerido 

ajustar a escala para evitar respostas neutras ou não aplicáveis. Sobre a formação de 

formadores, mencionou-se uma proposta de programa que ainda não virou resolução. Maria 

Eveline Pinheiro Villar de Queiroz destacou a necessidade de docentes conhecerem as 

diretrizes pedagógicas e o planejamento estratégico da Enfam, o que é fundamental para a 

eficácia da formação. No tópico do credenciamento de cursos, houve dúvidas sobre o processo, 

e foi esclarecido que este é conduzido pelo setor de credenciamento da ENFAM, não sendo 

responsabilidade direta dos professores. Gabriel Henrique Collaço confirmou que o 

coordenador é quem conduz o credenciamento. A discussão sobre o planejamento e 

organização das atividades docentes enfatizou a necessidade de perguntas específicas sobre a 

carga horária e a programação das turmas nos instrumentos. Foi ressaltada a importância da 

coordenação pedagógica em fornecer informações e orientações claras para que docentes 

possam organizar suas atividades de forma eficaz. Para finalizar, foram apresentadas sugestões 

para aprimorar os processos de avaliação, incluindo a inclusão de caixinhas de observação nos 

instrumentos para comentários adicionais de docentes. Decidiu-se como próximos passos: (1) 

dialogar com a Coordenação do Mestrado para ouvir suas necessidades e o que poderá 

compor os formulários de avaliação; (2) que os relatores alinham os formulários I, III, IV e VI 

com base nas orientações discutidas para o formulário II; (3) possibilidade de os relatores 



apresentarem seus apontamentos para outros integrantes da CPA em pequenos grupos de 

debate; (4) verificar com a Jaqueline a possibilidade de um encontro da CPA com discentes do 

Mestrado da Turma 5; (5) Gabriel tratará do planejamento estratégico com a Comunicação 

Social da ENFAM. 

Foi acordado que a próxima reunião será no dia nove de julho, às dez horas, com a participação 

da coordenação do mestrado para alinhar as questões discutidas sobre as necessidades de 

autoavaliação do mestrado da Enfam para organizar o Formulário de Egressos. Nada mais 

havendo a tratar, encerrou-se a reunião às doze e trinta. 

 

José Luis Luvizetto Terra 

Representante do corpo discente e Secretário da Reunião 

 


